

PRESSEMITTEILUNG | 22.05.2024

**„Für Toleranz und Vielfalt in der Gesellschaft“ –
Gemeinsame Plakataktion zu 75 Jahren Grundgesetz**

München / Bad Alexandersbad – Anlässlich der Feierlichkeiten zum Jubiläum „75 Jahre Grundgesetz“ ab dem 23. Mai 2024 in Berlin erklären Landesbischof Christian Kopp, Sprecher des Bayerischen Bündnisses für Toleranz, und Dr. Wolfgang Ritter, Landesvorsitzender Bayerischer Hausärzteverband e.V.:

Der Bayerische Hausärzteverband e.V. und das Bayerische Bündnis für Toleranz bekräftigen die Notwendigkeit, in den zivilgesellschaftlichen Anstrengungen nicht nachzulassen und extremistischen Bestrebungen in unserer Gesellschaft vehement entgegenzutreten. Gemeinsam gilt es, das Grundgesetz und alle darin verankerten Grundrechte und Verfassungsorgane vor extremistischen Bedrohungen zu schützen und aktiv zu verteidigen.

Seit dem 23. Mai 1949 bildet die im Grundgesetz verankerte freiheitliche demokratische Grundordnung die Basis unseres demokratischen Zusammenlebens in Deutschland. Gleichheitsgrundsätze und persönliche Freiheitsrechte des Grundgesetzes sind elementare Eckpfeiler unserer Demokratie. Die Unantastbarkeit der Menschenwürde (Art. 1 Grundgesetz) gilt für jede Person im Geltungsbereich des Grundgesetzes, mithin für alle Menschen in Deutschland, unabhängig von ihrer Nationalität.

Die Zivilgesellschaft muss daher wachsam und wehrhaft sein gegen politische Strömungen, die diese Verfassungsgrundsätze verändern wollen. Gerade auch Ärztinnen und Ärzte stehen in der Verantwortung, zu einem wirksamen Schutz des Grundgesetzes beizutragen.

Das Bayerische Bündnis für Toleranz, dessen Mitglied der Bayerische Hausärzteverband ist, trägt in seinem Untertitel die Worte „Demokratie und Menschenwürde schützen“. Angesichts des Jubiläums „75 Jahre Grundgesetz“ stehen wir zu dieser Aufforderung und stehen gemeinsam für die durch das Grundgesetz geschützten Grundrechte, für Toleranz und Vielfalt in unserer Gesellschaft ein.

Informationen zur gemeinsamen Plakataktion von Bayerischem Hausärzteverband und Bayerischem Bündnis für Toleranz finden Sie unter:

<https://www.hausaerzte-bayern.de/index.php/aktuell/politik/positionen/2290-bei-uns-menschen-schlaegt-das-herz-nicht-rechtsextrem>

V.i.S.d.P.: Dr. Philipp Hildmann

Bayerischer Hausärzteverband e.V. - Orleansstr. 6 - 81669 München
Tel. 089 / 127 39 27 60 - E-Mail: presse@bhaev.de - Web: www.hausaerzte-bayern.de

Bayerisches Bündnis für Toleranz - Demokratie und Menschenwürde schützen
Markgrafenstraße 34 - 95680 Bad Alexandersbad
Tel. 0 92 32 / 99 39 39 - E-Mail: projektstelle@ebz-alexandersbad.de - Web: www.bayerisches-buendnis-fuer-toleranz.de